

México, D.F., a 4 de Marzo de 2010.

**Carlos Gómez Arrieta.**  
**Director General de Resguardo y Seguridad.**

**Conferencia de prensa concedida a los representantes de los medios de comunicación al término del simulacro de sismo, en el Palacio Legislativo de san Lázaro.**

**RESPUESTA.- Dentro del simulacro como ustedes observaron a las 13:00 horas se activó la alerta, el sistema de alerta sísmica, al activarse este sistema, nosotros procedemos a la evacuación del Recinto y del edificio "A", el cual se realizó en un minuto 15 segundos, para concentrar tanto a los diputados, visitas y empleados de la Cámara en los cuatro puntos de reunión que están establecidos para este edificio.**

**Uno que es en el pasillo del estacionamiento cuatro; otro es el pasillo del estacionamiento uno, la Plaza Legislativa y la rotativa que está por el estacionamiento cuatro.**

**No sé si tienen alguna pregunta, digo es una información general.**

**PREGUNTA.- ¿En cuánto tiempo salieron del Salón del (inaudible)**

**RESPUESTA.- En un minuto 15 segundos**

**PREGUNTA.- ¿Se les cayó el techo?**

**RESPUESTA.-** No, digo es un tiempo considerado, hablamos de que son dos minutos 50 segundos en un edificio de cuatro niveles que es lo que marca nuestro programa interno de protección civil.

**PREGUNTA.-** Algunos de personal de intendencia y algunas personas que estaban en basamento (Inaudible)

**RESPUESTA.-** No, sí se les informó, digo, la intención de este simulacro primero fue; se informó a todos los que están o los que habitan el edificio “A” con la intención de que conozcan su ruta a seguir y sus puntos de reunión.

Obviamente en algunos puntos, en algunos lados, nos movieron a la gente de limpieza, cierto como usted dice, no tenían conocimiento, pero los brigadistas, el personal de protección civil y el personal de seguridad los desalojó y los trasladó al punto de reunión que deben ir.

**PREGUNTA.-** Estos operativos (inaudible)

**RESPUESTA.-** Sí, tenemos programado, de hecho tenemos programado realizar un simulacro en todo lo que es la Cámara de Diputados, que conforman los ocho edificios administrativos, va a ser para la próxima semana, no quisiera dar la fecha ahorita porque lo que estamos haciendo es también ya hacer un simulacro sorpresa que de eso de trata.

En los otros edificios, afortunadamente, hemos hecho diversos simulacros durante el año, el año pasado; en este edificio no lo habíamos hecho, les soy honesto, por eso fue la intención primero de informar, que conozcan los que habitan el edificio sus cuatro puntos de reunión , que conozcan las rutas a seguir, pero el próximo simulacro ya no se va a informar, lo vamos a hacer de manera sorpresiva para que tenga más seriedad esto ¿no? y conozcan bien lo que vamos a hacer en el momento en que suceda este acto de emergencia.

**PREGUNTA.-** (Inaudible)

**RESPUESTA.-** No, yo creo que aquí, en el caso de hoy, por ejemplo que observamos si lo digo con toda honestidad, es que algunos brigadistas, los que tenían la tarea de concentrarlos en sus zonas de reunión, sus zonas seguras, es que nos les informaron, por ejemplo en el caso de la Plaza Legislativa no se les informó cuando estaban saliendo de la Plaza los brigadistas.

¿Entonces qué vamos a reforzar?, tener más pláticas con los brigadistas de los edificios para que conozcan bien qué es lo que deben hacer al momento de la emergencia.

Obviamente la emergencia hablamos de un sismo, hablamos de una amenaza de bomba, hablamos de un incendio que a final de cuentas la evacuación y las rutas de concentración son las mismas, los procedimientos a seguir son diferentes.

Pero que reforzamos, contestando a su pregunta, más pláticas con los brigadistas para que les informen a las gentes cuáles son sus puntos de reunión.

**PREGUNTA.-** (Inaudible)

**RESPUESTA.-**No, no errores, no lo califico yo como errores, porque si ustedes observaron la apertura de las puertas. Primero el sistema de alerta sísmica fue muy bueno, digo, lo observaron, se activaron las bocinas, se activó el sistema de voceo.

La apertura de las puertas se realizó en cuatro segundos, o sea, fue una apertura muy, muy rápida, se abrieron las puertas de inmediato, probamos el sistema, funcionó muy bien.

El traslado y la actuación de los brigadistas de protección civil y del personal de seguridad también fue muy propia, ya que se habilitaron muy rápido, trasladaron a las personas, les dijeron por dónde deben irse hasta sus puntos de reunión.

Lo que sí observé, lo digo con toda franqueza, es que en algunos de los puntos de reunión, lo que fue en el caso de la Plaza Legislativa, salieron y se quedaron cerca del edificio, obviamente el estar cerca del edificio pues representa un

riesgo, entonces es más pláticas con los brigadistas para que de manera más rápida se concentren en sus zonas seguras, que es lo que vamos a hacer.

Pero en lo general yo califico bien el simulacro.

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- No, no, no lo vamos a poner, lo que pasa es que eso de las rejas que ustedes observaron, tanto en la parte de Sidar y Roviroza con la parte de Emiliano Zapata fue por lo del asunto de la influenza, entonces se establecieron puertos de revisión por parte del área de servicios médicos y lo que nosotros tenemos que hacer en este caso es obligar a que todos los empleados de la Cámara y visitantes transiten por un punto para que sean revisados por este personal de servicios médicos.

Ya está bajando esa situación, ya me voy a poner de acuerdo con servicios médicos si ya no es necesario establecer estos puestos de control sanitario ya no los vamos a colocar.

PREGUNTA.- (inaudible).

RESPUESTA.- Sí. Tendría que evaluarlo con servicios médicos y si no es necesario ya no colocarlos, digo sí acepto su comentario obviamente, pero tendría que verlo con servicios médicos que prácticamente ellos son los que tienen esta tarea de poner estos filtros y de hacer estas revisiones médicas.

PREGUNTA.- ¿También por la entrada principal de avenida Congreso de la Unión se va a quitar ese retén?

RESPUESTAS.- Sobre Congreso de la Unión y sobre Emiliano Zapata también tenemos unas rejas esclusas o sea, esas no las puedo quitar porque nos permite a nosotros tener mejor vigilancia en el exterior de la Cámara.

Cuando no estaban estas rejas, cuando llegaban manifestantes o vendedores ambulantes se concentraban frente a los accesos del Palacio Legislativo, principalmente en Emiliano Zapata, que

es la puerta uno de visitantes, la puerta uno de empleados, la puerta seis y en la puerta dos.

Obviamente esta medida si ustedes la observan es una medida que considero buena porque ya ni manifestantes, ni vendedores ambulantes se acercan a estos accesos, lo que permite una mejor circulación tanto de empleados como de visitantes.

Son ciertas medidas que sí entiendo que a veces molestan pero se los digo con franqueza, ayuda mucho para el personal en general de la Cámara. Ustedes pueden observar a los alrededores de la Cámara y se ha retirado mucha gente, digo ya nos pasamos a otro tema, pero ya contestando a su pregunta es que nos ha ayudado mucho para evitar tanto la vendimia que existía, que eso nos generaba un grado de inseguridad, y tanto manifestantes que estaban circulando muy cerca en los accesos de la Cámara.

Entonces, salen ustedes fuera del Palacio y observan que ya no hay nadie en las inmediaciones de éste.

PREGUNTA.- (inaudible).

RESPUESTA.- En el caso de este simulacro participaron 30 elementos de la Dirección de Protección Civil, 120 de la Dirección de Seguridad que incluye personal de circuito cerrado y televisión, personal operativo, personal administrativo, 50 brigadistas que integran el Edificio "A", y se informó también a la Unidad de Protección Ciudadana de la Secretaría de Seguridad Pública, principalmente para que estuvieran como observadores y ellos también con toda libertad podrían hacernos algún comentario al respecto y más que nada que se cerraron algunos accesos.

El llevar a cabo un simulacro, es un procedimiento muy amplio digo no es que se active esto, es preparar, es que los accesos se cierran a la circulación de los vehículos por basamento, por los estacionamientos exteriores, se cierran por completo para evitar un accidente con las personas que se están concentrando en sus puntos de reunión.

PREGUNTA.- (Inaudible).

RESPUESTA.- De los que se evacuaron del Edificio, 2 mil personas aproximadamente, incluyendo escuelas, visitas, personal administrativo y legisladores.

PREGUNTA.- ¿Cuánto tiempo, mi teniente?

RESPUESTA.- Un minuto 15 segundos.

PREGUNTA.- (Inaudible).

RESPUESTAS.- Estas revisiones, prácticamente las hace la Dirección General de Recursos Materiales y Servicios y tengo entendido que sí la está haciendo con frecuencia, de hecho ahorita hay unas empresas que están haciendo revisiones de la estructura de la Cámara y sí se están haciendo con frecuencia.

Por parte de nosotros del área de Protección Civil tenemos instrucciones de la Secretaría General, del secretario general, de hacer constantes recorridos también en los edificios y lo que nosotros observemos como crítico o vulnerable reportarlo de inmediato para que se turne a la Dirección de Recursos Materiales y haga lo conducente de hacer la revisión más técnicamente.

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- Estado físico, no quisiera yo darlo porque no tengo ahorita el dato exacto, pero por parte de nosotros, por parte del área de Protección Civil, la vemos buena.

Gracias a todos ustedes, gracias por participar.

-- ooOoo --